Compte-rendu du conseil d'école

Date: 15/03/2021 N°: 2

Ecole de : maternelle Les tilleuls DAMMARIE

Horaires: 18h00-19h15

<u>Présents et qualités</u>:

- Mme Fafin (directrice), Mmes Vassard, Tourret, Brossillon et Lunven (enseignantes de la maternelle),
- Mmes Lézin et Leroy (adjointes Dammarie), Mme Maroquin et Mme Tuffier (conseillères de la Bourdinière), Mr Monnier et Mmes Pierre dit Fortier, Soran, Lassagne, Abadie et Peronnet (parents élus)

Personnes excusées:

- Mr Hardouin et Mr Lecoeur (maires de Boncé et de la Bourdinière)

Compte-rendu succinct du conseil d'école

1/ Prévisions des effectifs :

<u>A ce jour, nous avons inscrit suffisamment de PS pour arriver à 81 élèves</u>. Nous aurions donc 20 PS, 24 élèves de MS et 37 élèves de GS.

Nous sommes toujours sur les listes d'une fermeture de classe, mais un recomptage sera effectué en juin, pour savoir si nous pouvons conserver notre $4^{\text{ème}}$ classe.

2/ Nos différents projets:

Pour commencer, nous voulons dire un **grand merci à l'APE pour un don de 500€** avec lequel la maternelle va faire l'acquisition d'un vidéoprojecteur et de 2 LUMNIS (ce sont des boîtes à raconter des histoires avec des casques pour être calme)

Comme vous avez pu le constater, le carnaval est annulé. Notre bonhomme carnaval confectionné depuis l'année dernière, servira au cours de l'année pour faire une photo souvenir avec les élèves. (un jour de beau temps)

- Le 08 mars, nous avons pu recevoir le spectacle « Le Jardin de Clément » : il s'agit d'un spectacle sur le thème du jardin avec un épouvantail, que nous avons dû aider à reconstruire. Le fait que nous ayons dû faire deux cessions a augmenté le coût des représentations.
- Le 19 mars, si le temps le permet, nous pourrons envisager la sortie du bonhomme carnaval, pour la photographie. Nous aurons aussi la visite de Laurence Charron, qui viendra nous faire découvrir un tapis à histoires sur le thème de l'escargot. Nous ne pouvons toujours pas à ce jour nous rendre à la médiathèque. C'est donc Laurence Charron qui continue à se déplacer dans les écoles.
- Les 22 et 24 juin, nous avons réservé des animations avec l'association Sykadap. Cette association travaille déjà avec l'élémentaire. Elle nous proposera des ateliers jardinage, un travail autour du tri et du recyclage.

Si cela est possible, Laurence Charron nous a proposé de participer à l'exposition Ecolire, qui se tiendra à la médiathèque en fonction des conditions sanitaires. L'école maternelle participe à Ecolire, dont le thème sera <u>« les cachettes ».</u> Si l'exposition ne pourrait pas avoir lieu au sein de la médiathèque, ces travaux rejoindront notre exposition de fin d'année dans le jardin.

Au cours de la semaine du 29 mai au 06 juin, le jardin de l'école participera à « la semaine du développement durable ». Les personnes extérieures à l'école pourront aussi venir découvrir notre jardin, faisant parti du parcours de Dammarie. Un grand merci aux parents, grands-parents pour les animaux, décorations et nichoirs confectionnés en bois. Nous en avons disposé aussi sur le chalet dans la cour de récréation. Merci aux employés communaux pour leur aide.

Le 07 juin, nous avons réservé un intervenant pour une activité « Learno ». Les élèves auront un doigt digital qui leur permettra de se déplacer dans un parcours, avec une question à chaque borne de passage. Si le temps ne le permet pas, nous ferons l'activité dans le préau mais nous espérons pouvoir le faire dans la prairie. Nous abandonnons encore le projet cirque pour cette fin d'année et de plus, le cirque Georget ne répond plus à nos messages.

Carole espère faire une pré-rentrée avec ses futurs PS le 28 juin mais nous ne savons pas encore si cela sera possible en fonction des conditions sanitaires.

Nous ferons nos 2 journées de pré-rentrée entre professeurs des écoles et ATSEMs les 30 et 31 août. L'école sera fermée le mercredi 1er septembre pour une rentrée le jeudi 02 septembre avec les élèves.

3/ Travaux:

L'école maternelle remercie les personnes concernées des mairies pour leur écoute quant à nos besoins et pour les travaux qui ont déjà été effectués :

Dans la classe de Carole, un <u>évier</u> a été installé sur un petit meuble à hauteur des enfants qui ont gagné en autonomie. La même chose va être mise en place dans la classe de Mélanie, qui a principalement des élèves de petites ou moyennes sections.

Au cours des vacances de février, le <u>dortoir</u> a été refait : une porte de secours a été ouverte et les peintures ont été refaites. Les élèves aiment ce nouveau dortoir et semble dormir beaucoup mieux.

Nous voulons remercier aussi la mairie pour le <u>blason</u> qui a permis de trouver plus facilement l'école maternelle notamment lors des inscriptions.

Nous voulions rappeler que nous n'avons jamais utilisé de gel hydroalcoolique avec les élèves de la maternelle. Nous sommes vigilantes au bon séchage des mains, afin que celui-ci soit efficace pour leur peau et sans gâchis de papier.

A venir cet été, des travaux dans les classes seront effectués : les dalles des classes 1 et 2 ainsi que celles du préau vont être enlevées, avant la mise en place d'un sol définitif lors de l'été 2022. Nous savons également que les peintures des classes et des sanitaires sont notées pour les années à venir.

Quelque soit la configuration de l'année prochaine (3 ou 4 classes), il faudra envisager l'achat de tables individuelles. (surtout si on nous demande de conserver la distanciation sociale)

4/ Comment mieux vivre les moments de cantine du côté des élèves et du côté du personnel :

Nous avons commencé par reprendre avec les élèves les <u>règles de vie que l'on doit respecter dans la cantine</u>. Nous avons confectionné un panneau par classe : chaque classe a une couleur et les photographies de tous les élèves se trouvent placées autour de celle de l'enseignante. Nous avons fait un panneau sur fond vert où nous

avons mis le bon comportement à avoir. Chaque mauvaise action est illustrée par un panneau rouge. Si l'enfant fait une bêtise dans la cantine, sa photographie passe du panneau de la classe au panneau rouge. Cela semble fonctionner car les élèves n'aiment pas voir leur photographie sur le panneau rouge.

5/ Petit rappel:

Nous avons constaté avant les vacances que beaucoup d'élèves étaient malades et présentaient les mêmes symptômes. Nous n'avons pas voulu paniquer, mais le contexte social n'étant pas facile à vivre, nous avons donc dû réagir au mieux dans chaque cas.

Dans l'école maternelle, le protocole sanitaire est appliqué par tous mais nous essayons de trouver des solutions afin de rendre la vie plus confortable pour les élèves. A ce jour, notre cour est toujours divisée en quatre zones. Les classes changent de zone tous les jours. Pour améliorer les moments de récréation dans ces zones, nous avons décidé de mettre en place des caisses de jeux pour chaque zone et de ressortir les vélos et les roues dans certaines zones.

Avec quatre classes ayant des effectifs peu élevés, il est déjà difficile de mettre en place la distanciation sociale et le protocole sanitaire. Alors, nous n'envisageons pas encore la vie de l'école à trois classes.

6/ Questions des parents :

- a/ Qu'en est-il des parkings des écoles et de la possibilité de rajouter des places ? Aucun changement à venir.
- b/ Y'a-t-il eu des améliorations dans les conditions de vie à la cantine ? Nous y avons répondu un peu avant.
- c/ Y'aura-t-il des sorties, des activités ou des animations d'ici la fin de l'année ? Nous y avons répondu un peu avant.
- d/ Y'aura-t-il des tests salivaires dans les écoles du département ? A ce jour, nous n'avons pas de nouvelles en ce sens.
- e/ Quels sont les contre-ordres concernant la kermesse ? A ce jour, la mairie n'est pas en mesure de laisser mettre en place des regroupements de personnes comme engendrerait une kermesse. Nous avons pour l'instant envisagé des créneaux par classe pour permettre aux enfants de venir montrer ce qu'ils ont fait à leurs parents lors d'une exposition en fin d'année dans le jardin. Mais nous ne savons pas ce qu'il sera possible de faire à cette époque de l'année.

7/ Questions et remarques de la mairie :

Savez-vous vers quelle période vous aurez la réponse définitive pour le maintien ou la fermeture de la quatrième classe? Nous savons que la décision doit être prise <u>au mieux</u> au cours du mois de juin. Mme Lézin précise que la mairie est en attente de cette réponse pour l'avenir de son personnel communal.

Actuellement, la fermeture de la $4^{\text{ème}}$ classe a été actée. Mme Fafin remontant régulièrement les nouvelles inscriptions, les chiffres seront réexaminés au plus tard en juin par l'inspection, qui nous l'espérons, nous laissera ouverte notre $4^{\text{ème}}$ classe.

Date: 15/03/2021

Nom et signature du Secrétaire de séance :

Mélanie VASSARD

Nom et signature de la directrice Carole FAFIN

Un exemplaire pour le registre de l'école

Un exemplaire envoyé au maire et à chacun des membres du conseil

Un exemplaire envoyé à l'IEN le : 16/03/2021